



Agata ORTOPEDICO

1850 – 1918

Napoli – Algérie

Biographie

Agata ORTOPEDICO naît le 1er décembre 1850 dans le quartier Mercato de Naples avant d'être déposée le lendemain à la Santissima Annunziata. Elle est alors enregistrée et baptisée immédiatement, avant d'être placée et envoyée sur l'île d'Ischia chez Luisa MAZZELLA, qui probablement venait de perdre un enfant et pouvait donc encore allaiter. Elle grandit donc chez Tommaso et Luisa MAZZELLA, cultivateur et couturière, dans le village de Campagnano d'Ischia. Devenue cuisinière, elle se marie le 23 mai 1872 à Ischia avec Giuseppe SCOTTI. Naissent alors à Ischia 2 enfants : Vincenzo (1873) et Michele (1879).

En 1880, elle part pour l'Algérie avec son mari et son beau-frère, vigneron. Naissent à Philippeville 4 autres garçons : Jean Joseph (1884), Vincent (1886), Albert (1887) et François (1894). Ils s'installent dans une propriété viticole sur les coteaux de Béni-Mélek. Giuseppe et Agata obtiennent la nationalité française en 1893.

Agata décède le 12 décembre 1918 à Philippeville, après les décès 6 mois auparavant de son fils Vincent sur le front en France, puis de son mari.

Anecdotes

Le 2 décembre 1850 à 2 heures du matin, Agata est déposée dans la *ruota* de la Santissima Annunziata. La personne qui abandonne anonymement l'enfant fait sonner la cloche. De l'autre côté, une religieuse tourne la roue et récupère le bébé. Elle est blonde aux yeux olives, le nez juste, le visage et menton petits, elle est vêtue d'un lange en toile et elle est malade. Elle est soignée et vaccinée. Chaque jour, la lettre et le numéro changent. Pour elle, ce sera la lettre O comme ORTOPEDICO, le numéro 1826 et le prénom de Agata.

En savoir plus ...

- ⇒ [Giuseppe SCOTTI](#)
- ⇒ [Photo de famille en 1900 à Béni-Mélek](#)